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Aos dezessete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte, às dezesseis horas e 1 

trinta minutos, no Mega Auditório Djalma Breda, situado no primeiro andar do prédio sede 2 

da Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas - UNCISAL, reuniram-se os 3 

conselheiros para a Sessão Extrardinária do Conselho Superior Universitário – Consu, 4 

convocados por meio de correio eletrônico. Conselheiros Presentes: O Reitor, presidindo 5 

a sessão, Prof. Henrique de Oliveira Costa, a Vice-Reitora, Profa. Ilka do Amaral Soares; o 6 

Pró-Reitor de Ensino e  Graduação, Prof. George Márcio da Costa e Souza; a Pró-Reitora 7 

de Pesquisa e Pós-Graduação, Profa. Mara Cristina Ribeiro; a Pró-Reitora de Extensão, 8 

Profa. Maria Margareth Ferreira Tavares; o Pró-Reitor de Gestão Administrativa, Sr. 9 

Adalberto Bandeira de Melo; a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Sra. Raquel Alves 10 

Araújo Sarmento; a Pró-Reitora Estudantil, Profa. Liliane Correia Toscano de Brito Dizeu; 11 

a Supervisora do Hospital Escola Dr. Helvio Auto, Sra. Rita de Cássia Rebelo Lemos; o 12 

Supervisor do Hospital Escola Portugal Ramalho, Prof. Audenis Lima de Aguiar Peixoto; a 13 

Gerente do Centro de Ciências Integradoras, Profa. Simone Schwartz Lessa; a Gerente do 14 

Centro de Ciências da Saúde, Profa. Sandra Adriana Zimpel; a Coordenadora do Núcleo de 15 

Propedêutica e Terapêutica, Profa. Sávia Nobre de Araújo Dórea; a Coordenadora do 16 

Núcleo de Educação à Distância, Profa. Cynara Maria da Silva Santos; o Coordenador do 17 

Curso de Medicina, Prof. Alberto Sandes de Lima; a Coordenadora do Curso de 18 

Radiologia, Profa. Denise Cristina de Lima Barbosa; o Coordenador do Curso de Sistemas 19 

Biomédicos, Prof. Éder da Silva Rocha Santos; o Coordenador do Curso de Análise e 20 

Desenvolvimento de Sistemas, Prof. Reinaldo Alves da Silva; a Coordenadora do Curso 21 

Tecnológico de Alimentos, Profa. Cícera Maria Alencar do Nascimento; a Coordenadora 22 

do Curso de Segurança do Trabalho, Profa. Karina Rossana Menezes Schussler; a 23 

Representante docente do Centro de Ciências Integradoras – Categoria Adjunto, Profa. 24 

Maria Lucélia da Hora Sales; o Representante docente do Centro de Tecnologia – 25 

Categoria Auxiliar, Prof. Gustavo Henrique de Figueiredo Vasconcelos; a Representante 26 

da Associação dos Docentes da Uncisal, Profa. Josefina da Silva Santos; o Representante 27 

Discente do Diretório Acadêmico de Medicina, Acadêmico Maykon Wanderley Leite 28 

Alves da Silva; a Representante discente do Centro Acadêmico de Enfermagem – suplente, 29 

Acadêmica Gerssica Karoliny do Nascimento Souza; a Representante discente do Centro 30 
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Acadêmico de Fisioterapia - suplente, Acadêmica Dalva Lavínia Carvalho da Silva; a 31 

Representante Discente do Centro Acadêmico de Fonoaudiologia, Acadêmica Carliane 32 

Maria da Silva; o Representante discente do Diretório Acadêmico de Terapia Ocupacional, 33 

Acadêmico Thallyson Linik Silva de Oliveira; a Representante discente do Diretório 34 

Acadêmico dos Tecnólogos, Acadêmica Gabrielly da Silva Lima; a Representante 35 

Discente do Diretório Central dos Estudantes, Acadêmica Julia Vieira Muniz de 36 

Albuquerque; o Representante do Conselho Estadual de Saúde, Sr. Messias Omena da 37 

Silva; o Representante da Federação das Indústrias dos Estado de Alagoas, Dr. Alfredo 38 

Raimundo Correia Dacal. Demais Presentes: Graciliana Elisa Swarowsky, 39 

docente/NUSAI; Patrícia Barros, assessora/ASCOM; Eduardo Almeida, 40 

jornalista/ASCOM; Robert Graham Sarmento Rodrigues, assessor/Reitoria; Williams 41 

Pacífico Araújo dos Santos, Coordenador/COJUR; Daniel Vasconcelos, estagiário de 42 

Fonoaudiologia; Monique Carla da S. Reis, docente NUCISP/NUPROP; Milton Vieira 43 

Costa, docente/ GDA do HEHA; Fernando Luiz de Andrade Maia, docente/médico HEHA; 44 

Ana Valkíria de Paula da Silva, Secretária do Consu; Amanda de Mesquita Vasconcelos 45 

Fonseca, respondendo pela Coordenação Administrativa do CONSU. PAUTA: Atividades 46 

Acadêmicas da UNCISAL no atual surto de coronavírus. Iniciando os trabalhos, Prof. 47 

Henrique Costa, presidindo a sessão, falou que seria inevitável a discussão a respeito do 48 

novo coronavírus. Informou que teria vindo de uma reunião do Gabinete de Crises e 49 

esclareceu que em Alagoas teria um caso do novo coronavírus que receberia alta naquela 50 

semana, portanto, já se consideraria um caso curado e informou que seriam 36 (trinta e 51 

seis) casos em investigação, sem confirmação de nenhum novo e que a partir de quinta-52 

feira (19/03/2020) iniciariam as testagens locais em Alagoas, portanto, o resultado passaria 53 

de 5 (cinco) dias para 48 (quarenta e oito) horas a média de resultados para melhor 54 

acompanhamento. Relatou que houve uma reunião com com o Vice-Governador e que 55 

nesta, a Uncisal obteve relevantes informações da equipe da Secretaria Estadual de 56 

Alagoas e Secretaria Municipal de Maceió para o enfrentamento da pandemia. Avisou que 57 

antes da reunião a Uncisal estava convicta que realizaria suspensão das atividades pelo 58 

período de 15 (quinze) dias, no entanto após ouvir inúmeros profissionais qualificados com 59 

informações técnicas precisas, sugeriram que não seria o momento de suspensão das 60 

atividades acadêmicas, pois para toda a indicação de uma ação de saúde haveriam 61 

situações para tomada de decisões. Informou de acordo com a equipe técnica, as 62 

Universidades e Faculdades particulares estariam tomando uma decisão sem embasamento 63 

científico e que futuramente essa decisão precisaria ser tomada, mas que este não seria o 64 

momento adequado. Findada a reunião com a equipe Secretaria Estadual de Alagoas e 65 
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Secretaria Municipal de Maceió, juntamente com a UNIT, UNEAL e IFAL, a Uncisal se 66 

posicionou em manter as atividades acadêmicas, mas que iria levar a discussão ao 67 

Conselho Superior Universitário para debate. O Presidente do Consu informou que iria 68 

aceitar as críticas e mostrou a real preocupação diante da pandemia antecipando o recesso 69 

de 15 (quinze) dias do meio do ano, apesar de possivelmente haver perda do semestre. 70 

Falou que iria trazer o tema para discussão na quinta-feira (19/03/2020), mas que diante 71 

dos questionamentos dos docentes e discentes, resolveu trazer a discussão para aquele dia 72 

com a definição da antecipação do recesso e que a Instituição teria uma Gabinete de Crises, 73 

solicitando que os Diretórios e Centros Acadêmicos pudessem participar das atividades. 74 

Destacou a nota de repúdio publicada na liga de infectologia e informou que todos os 75 

infectologistas nas reuniões em que participou foram contra a suspensão de aula no cenário 76 

atual vivenciado, portanto a decisão da Reitoria foi baseada em critérios estritamente 77 

técnicos. Para falar mais a respeito da vivência técnica, passou a palavra para o Dr. 78 

Fernando Maia, médico infectologista do Hospital Escola Dr. Hélvio Auto, o qual destacou 79 

que Alagoas teria somente 1 (um) caso confirmado do novo coronavírus e que este estaria 80 

caminhando para sua recuperação total, destacou ainda que esse infectado, contraiu a 81 

doença na Itália e não precisou de internamento. O infectologista solicitou cuidado com as 82 

fake news, bem como informou que a pandemia enfrentada, por ser respiratória, seria mais 83 

difícil de ser contida e destacou que o momento de maior preocupação com a necessidade 84 

de maiores cuidados provavelmente seriam os meses de abril e maio, por serem meses 85 

tipicamente com maior número de resfriados. Falou que pelo Brasil ser um país tropical, 86 

seria possível que o vírus não ganhasse tanta força e discorreu sobre o modo de testagem 87 

no país. Destacou que o modelo adotado anteriormente pelo Ministério da Saúde era testar 88 

pacientes que tiveram sintomas respiratórios e que viajaram para locais com a presença do 89 

vírus confirmada, já atualmente, o modelo adotado para identificar algum novo caso seria 90 

para todo paciente que desse entrada no serviço de saude com quadro respiratório grave, 91 

seria testado para os vírus respiratórios comuns e para a Covid-19. Esclareceu que alguns 92 

casos graves ocorridos em Alagoas foram testados positivos para H1N1, o que 93 

corriqueiramente acontecia. Dr. Fernando Maia ratificou o estudo que estava ocorrendo em 94 

razão da maior taxa de mortalidade do novo coronavírus, que seria de idosos ou pessoas 95 

com diabetes, hipertensão e fumantes. Falou que a partir do momento em que ocorresse 96 

transmissão local, Alagoas sairia da fase de contenção e passaria para a fase de mitigação, 97 

onde haveria a necessidade de fechamento de escolas, shoppings, teatros, cinemas e 98 

centros comerciais no geral. Solicitou que não houvesse pânico da população, que 99 

houvesse adoção do hábito saudável de lavar as mãos e evitasse aglomerações, não 100 
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somente por causa da Covid-19, mas também por causa dos vírus que já circulam em 101 

Alagoas. Prof. Henrique Costa passou a palavra para a Profa. Ilka do Amaral para listar 102 

algumas decisões tomadas pela gestão acerca do tema. A Vice-Reitora inicou sua fala 103 

informando que a primeira reunião do dia havia sido com os diretores dos centros e pró-104 

reitores que faziam parte da academia, pois os desdobramentos da paralização refletiriam 105 

diretamente nas aulas e nos estágios, gerando um prejuízo inevitável em que ocorreriam 106 

datas de cronogramas e formaturas alterados, dentre outros eventos. Informou que a 107 

primeira medida foi a suspensão das aulas, com antecipação do recesso, não sendo medida 108 

exclusiva da Uncisal, portanto, a partir do dia seguinte, as atividades de sala de aulas 109 

estariam suspensas. Com relação aos estágios Profa. Ilka do Amaral destacou o cuidado de 110 

solicitar aos diretores de centro uma conversa com os coordenadores de curso para que 111 

estes acionassem os seus colegiados e NDEs para que tomassem atitudes para cada curso 112 

específico. A informação recebida foi que todos os cursos, com exceção da medicina, 113 

cancelaram seus estágios. Outra questão abordada foi o uso dos EPIs, onde foi esclarecido 114 

que a gestão estaria vendo com o setor de compras a aquisição do material necessário, 115 

inclusive com capacitação para o melhor uso do equipamento. Destacou que as mesmas 116 

providências, de uso do EPI seria adotada para as residências, lembrando que estes já 117 

seriam profissionais da saúde. A vice-reitora falou que passados os 15 (quinze) dias, 118 

iniciados em 18 (dezoito) de março e finalizado em 1º (primeiro) de abril, mais 119 

precisamente a partir do dia 2 (dois) de abril a Uncisal teria capacitação no Moodle para 120 

professores e estudantes juntamente ao Centro de Educação à Distância e a Pró-Reitoria de 121 

Ensino e Graduação, recomendação dada pelo Ministério da Educação e da ABRUEM 122 

(Associação Brasileira dos Reitores das Universidades Estaduais e Municipais). Lembrou 123 

que o atual cenário deverá ter duração de no mínimo 4 (quatro) meses, por isso a 124 

importância da capacitação. Informou que o Hospital Escola Dr. Helvio Auto preparou 125 

uma cartilha sobre o coronavírus, disponível no site da Uncisal e que cartazes seriam 126 

espalhados principalmente pelas Unidades e pela Universidade. Chegando ao próximo 127 

ponto a ser destacado pela Profa. Ilka do Amaral, foi explicitado que houve uma segunda 128 

reunião pela manhã com as Unidades Hospitalares e Assistenciais, onde a princípio foi 129 

solicitado um plano de contingenciamento em razão da especificidade de cada Unidade, 130 

prazo dado até quinta-feira (19/03/2020). Destacou que as medidas seriam tomadas de 131 

acordo com o que fosse ocorrendo, que a Universidade, assim como o Estado, o Brasil e o 132 

Mundo não estavam preparados para o novo coronavírus e solicitou que todos tivessem 133 

cuidado com as informações veiculadas nas mídias. Com relação aos servidores, foi 134 

destacado que de acordo com o Decreto do Governador que tratou que servidores com 135 
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mais de 60 (sessenta) anos ou com comorbidades, independente de idade, estariam 136 

liberados para trabalhar home office, os demais deveriam ir trabalhar em sistema de rodízio 137 

de acordo com a chefia imediata no horário de 9h às 15h inclusive para os servidores do 138 

horário noturno, caso o servidor que não estivesse trabalhando no seu dia do rodízio, este 139 

poderia ser chamado a qualquer momento. Destacou que a Pró-Reitoria Administrativa não 140 

poderia parar, a Universidade não poderia deixar de comprar, não podendo ficar 141 

desabastecida, a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas também não pararia, assim como a Pró-142 

Reitoria de Ensino e Graduação, o Centro de Educação à Distância, a Reitoria e o processo 143 

de bolsas da Pró-Reitoria Estudantil, lembrou da realidade do SEI que possibilitou o 144 

trabalho em casa. A vice-reitora informou que a presente reunião teria o caráter para 145 

deliberar sobre a paralização ou não, diante de toda a discussão, foi resolvido parar por 146 

uma questão social para tranquilizar a academia. Após destaques feitos, foi aberto o debate 147 

entre os Conselheiros a respeito do tema. A conselheira Julia Muniz iniciou sua fala 148 

parabenizando a gestão pela tomada de decisão e mostrou sua preocupação com o avanço 149 

da pandemia, falou que diversos alunos estariam assistindo a live e enviando 150 

questionamentos acerca das atividades acadêmicas. Um questionamento foi a maneira que 151 

se daria a capacitação do Moodle, pois muitos alunos do primeiro ano ainda não tiveram 152 

contato com a plataforma. A Profa. Cynara Santos informou que foi conversado com a 153 

PROEG e com a Ascom que todas as informações seriam divulgadas de forma ampla para 154 

todos terem acesso, após o primeiro acesso todo o resto das informações seriam através da 155 

plataforma Moodle, em que cada professor teria sua sala virtual e destacou que seria uma 156 

ferramenta bastante pedagógica. Outro questionamento foi acerca dos alunos que não 157 

teriam acesso à internet em casa, se foi pensado algum modo de não prejudicar tais alunos. 158 

Profa. Cynara Santos informou que foi realizada uma atualização na plataforma com 159 

disponibilização de acesso por aplicativo, inclusive alguns alunos conseguiram acesso no 160 

interior. Declarou que a Universidade iria se disponibilizar a pensar em outras alternativas, 161 

mas que no momento essa seria a disponível. O questionamento seguinte dos alunos de 162 

medicina do internato foi em relação aos EPIs, se haveria a previsão de uma data para 163 

normalização da entrega dos EPIs a fim de suprir a carência em razão da nova realidade. 164 

Profa. Ilka do Amaral informou que em reunião pela manhã com a responsável pelo setor 165 

de compras foi solicitado um levantamento da necessidade e que não tinha a resposta no 166 

momento. Prof. Henrique Costa declarou que a Universidade evoluiu por ter um sistema de 167 

compras através de atas, não necessitando fazer estoque, esta seria uma maneira ideal de 168 

gerenciar as compras, no entanto, com a chegada da pandemia os fornecedores que 169 

ganharam as licitações estariam sem entregar os produtos, pois o valor acordado em 170 
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contrato não poderia mais ser cumprido em razão da disparada no valor do dólar. Ante a 171 

esse fato, a informação foi levada ao Gabinete de Crises junto à SESAU e tal situação 172 

ficou de ser analisada conjuntamente com a Procuradoria Geral do Estado para ser 173 

resolvida. Destacou que mesmo assim, estaria sendo feito um levantamento dos 174 

equipamentos que a Universidade teria, caso houvesse um prejuízo em relação à saúde dos 175 

alunos, com a falta de equipamento de proteção individual, estes seriam afastados das 176 

atividades até o problema ser sanado. Prof. Alfredo Dacal iniciou sua fala parabenizando a 177 

gestão por levar o debate ao Consu, parabenizou o Dr. Fernando Maia pela sua explicação 178 

e teceu comentários acerca do coronavírus existente há muitos anos na natureza animal e 179 

como se deu seu início nos humanos, mostrando também sua alta taxa de mortalidade em 180 

idosos e pessoas com comorbidades, a importância na assistência médica para os casos 181 

mais graves e sugeriu que a Pró-Reitoria de Extensão realizasse um trabalho educativo 182 

junto à comunidade para combater o novo coronavírus. Prof. Henrique Costa sugeriu que 183 

os estudantes aproveitassem o momento para estudar a patologia pois seria um momento 184 

de aprendizado prático. A conselheira Julia Muniz externou a preocupação de alunos em 185 

relação ao período de paralização de 15 (quinze) dias, se iria prejudicar a mudança de um 186 

período para o outro, se haveria algum tempo entre um semestre e outro para a 187 

organização. Prof. Ilka do Amaral informou que a PROEG estaria trabalhando no novo 188 

calendário acadêmico e que no momento oportuno as informações seriam divulgadas, de 189 

acordo com os estudos das escolas, não teria um tempo entre um semestre e outro e que 190 

possivelmente o ano letivo de 2020 findaria apenas em 2021, no entanto, não teria como 191 

precisar datas. Comentou que muitas perguntas ainda não teriam as respostas, pois o tema 192 

estaria sendo discutido de acordo com o cotidiano e as necessidades da academia e dos 193 

hospitais e pediu a compreensão da comunidade. A conselheira Julia Muniz sugeriu que 194 

quando houvesse a confecção do novo calendário acadêmico, que se pensasse nos alunos 195 

dos interiores, onde muitos teriam dificuldades de ir pra Universidade pois estes 196 

dependiam do transporte do seu interior, então como as outras Faculdades e Universidades 197 

estariam fechadas, os ônibus não estariam circulando. Profa. Ilka do Amaral perguntou que 198 

se caso houvesse o retorno das aulas e estas precisassem ser aos sábados, se os discentes 199 

iriam poder presencias as aulas. Informou que as outras Universidades provavelmente 200 

precisariam fazer a mesma coisa e que constantemente estariam em contato com as 201 

Universidades públicas para um consenso no calendário acadêmico. A acadêmica Julia 202 

Muniz indagou como ficariam os projetos extracurriculares, principalmente aos alunos de 203 

medicina dos primeiros anos com a questão da curricularização, precisando de 800 204 

(oitocentas) horas. Profa. Margareth Tavares informou que estaria com uma equipe de 205 
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professores trabalhando nessa questão e que as reposições da extensão dentro do processo 206 

da curricularização seria em consonância com a Pró-Reitoria de Extensão do IFAL e da 207 

UNEAL. Profa. Ilka do Amaral ampliou a pergunta e passou a palavra para Profa. Mara 208 

Ribeiro que inciou sua fala informando que a Universidade estaria no meio de um edital de 209 

iniciação científica e em função da paralização as pesquisas de campo não poderiam ser 210 

desenvolvidas, mas que todas essas questões seriam estudadas, inclusive algumas bolsas 211 

teriam que ser renegociadas, destacou que todas as situações seriam estudadas e repassadas 212 

para a comunidade acadêmica e enfatizou a necessidade da comunidade acadêmica estar 213 

sempre atualizada nas informações e que tudo seria publicado no site e nas mídias sociais 214 

da Universidade. Prof. Henrique Costa falou sobre a questão do abastecimento nos 215 

banheiros com papel higiênico, papel toalha e sabão líquido, sobre o desaparecimento 216 

desses itens e do vandalismo. Destacou que foi feito investimento no CACUN do ano 217 

passado e que com 1 (uma) semana itens já estavam quebrados. Solicitou que o Dr. 218 

Fernando Maia falasse acerca do momento de atuação na pandemia em Alagoas. O médico 219 

infectologista iniciou falando que a ação já havia começado, destacou que qualquer doença 220 

respiratória teria muito dinamismo e que a Covid-19 estaria em fase de contenção. No 221 

momento que a circulação da doença passasse a ser local, iniciaria a fase de mitigação 222 

diminuindo assim o impacto, necessitando do fechamento dos shoppings, escolas e locais 223 

propensos a aglomeração. Destacou que até no dia anterior (16/03/2020) somente 3 (três) 224 

lugares do Brasil estariam em fase de transmissão local seriam Rio de Janeiro, São Paulo e 225 

Salvador e que no nosso país o monitoramento estaria sendo muito grande para detecção de 226 

transmissão local. Enfatizou que o vírus que estaria em maior circulação em Alagoas, 227 

gerando maior causa de internamento seria o H1N1 e achou preciptada a decisão de 228 

suspensão das aulas, tendo em vista o cenário real vivenciado sem detecção de transmissão 229 

local. Prof. Alberto Sandes complementou falando da grande importância da epidemiologia 230 

e infectologia Alagoana e concordou em partes com a fala do Dr. Fernando Maia. Falou 231 

que o controle de fronteiras não estava sendo realizado até ontem (16/03/2020), que 232 

Alagoas por ser um Estado turístico e o vírus só ter manifestação no período de 7 (sete) a 233 

14 (quatorze) dias, muitos dos que viajaram e voltaram recentemente poderiam ter 234 

contraído a Covid-19 e estar transmitindo sem saber, portanto, defendeu o afastamento 235 

social com a suspensão das aulas. Parabenizou a instituição pelo posicionamento. Dr 236 

Fernando Maia posicionou-se acreditando que o vírus não iria chegar em grande escala a 237 

em Alagoas por causa da diferença de temperatura dos países com vários casos. No Brasil,  238 

defendeu que as medidas de contenção deveriam ser tomadas de acordo com a realidade de 239 

cada Estado. Por ser uma situação muito dinâmica de mudanças a cada dia, defendeu que 240 
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seu pensamento poderia mudar de acordo com os novos dados coletados diariamente. 241 

Citou que como os dados da doença seriam muito recentes, a comunidade médica ainda 242 

teria dificuldades de saber com o que estaria lhe dando. Exemplificou que um colega 243 

chegou sábado da Itália e na segunda-feira foi ao consultório realizar atendimentos. 244 

Solicitou que a população não entrasse em pânico e enfatizou que tudo iria passar. O 245 

Presidente do Consu colocou em regime de votação para convalidação da postura adotada 246 

pela gestão. Posta em votação, a suspensão das aulas pelo período de 15 (quinze) dias, a 247 

contar de 18 de março de 2020, com antecipação do recesso previsto em calendário 248 

acadêmico para os cursos presenciais foi aprovado por Unanimidade. A conselheira Julia 249 

Muniz  seguindo com os questionamentos enviados pelos discentes, perguntou em como os 250 

estágios seriam afetados, enfatizou a importância de pontuar os questionamentos para 251 

mostrar as necessidades dos alunos e parabenizou a equipe por ouvir os discentes. Prof. 252 

Henrique Costa falou que por muitas vezes de acordo com a situação, seria difícil realizar 253 

alinhamento de todos os pontos com a gestão em razão do dinamismo da coisa, mas que os 254 

alunos ficassem a vontade para fazer os questionamentos necessários tanto com a Pró-255 

Reitora Estudantil, quanto com o Reitor ou a Vice-Reitora. Continuando a sessão, com a 256 

necessidade de ausência do Presidente do Consu, Profa. Ilka do Amaral informou que o 257 

Comitê Acadêmico iria se reunir para discutir os estágios, assim como diversos outros 258 

temas postos e enfatizou que há 14 (quatorze) anos esteve próximo ao estágio na parte de 259 

audiologia da fonoaudiologia e conhecia a realidade. A conselheira Julia Muniz solicitou 260 

que alguns prazos fossem dados para as respostas das perguntas feitas, pelo menos das 261 

mais urgentes. A vice-reitora disse que os próximos 15 (quinze) dias seriam de trabalho 262 

árduo para tentar resolver algumas questões e na medida que as soluções fossem sendo 263 

atualizadas as informações seriam dadas via e-mail e rede social da Uncisal. O conselheiro 264 

Maykon Wanderley questionou sobre a distribuição dos EPIs nas Unidades para os alunos 265 

nos estágios e solicitou que a Universidade tivesse o olhar voltado à proteção dos 266 

profissionais e dos estudantes nos estágios. Profa. Ilka do Amaral incluiu na mesma 267 

indagação os residentes e informou que o levantamento dos materiais estaria sendo feito e 268 

que a Universidade não poderia comprar o material com valor diferente do que estaria 269 

descrito na ata de registro de preços, visto que houve aumento de preços e o fornecedor 270 

informou que não poderia entregar os materiais pelo valor posto na ata, mas que um 271 

Decreto do Governador possibilitou a Sesau de comprar os materiais de EPI sem licitação, 272 

portanto a outra possibilidade seria pedir que a Sesau comprasse o material necessário para 273 

a Uncisal. Relatou que havia a possibilidade dos estudantes serem convocados para 274 

trabalhar num momento de real urgência. Prof. Milton Costa, professor de fisiologia e 275 
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pertencente ao GDA do HEHA, discorreu acerca do Moodle e da questão das aulas, 276 

sugeriu a disponibilização de estruturação para que os professores pudessem gravar aulas e 277 

disponibilizá-las na plataforma para que todos os alunos tivessem acesso, inclusive em 278 

disciplinas comuns a alguns cursos. Para responder o questionamento, Prof. George Márcio 279 

informou que estaria em fase de planejamento a locação de uma sala com os equipamentos 280 

necessários para fazer gravação de aulas e paralelo a essa informação, houve uma reunião 281 

com os Pró-Reitores de Ensino e Graduação do IFAL, UFAL e UNEAL e a UFAL já 282 

disponibilizou todo o estúdio de vídeo-aula deles para a Uncisal. Profa. Cynara Santos 283 

complementou que nada impediria dos professores gravarem podcasts ou vídeo-aulas 284 

curtas pelo celular com o intuito de facilitar a comuncação com os alunos. Prof. Milton 285 

Costa enfatizou ainda que com as vídeo-aulas, o tempo em sala de aula seria otimizado, 286 

pois o professor não precisaria estar repetindo a informação várias vezes, o aluno poderia ir 287 

no vídeo e pausar sempre que achasse necessário. Destacou ainda que o deslocamento do 288 

professor ao estúdio para gravação, não caracterizaria em si ambiente propício para 289 

contaminação, pois o local estaria devidamente esterelizado e pronto para uso. Prof. 290 

George Márcio destacou que as vídeo-aulas seriam apenas um instrumento a mais 291 

disponibilizado pela Educação à Distância, informou que com a plafatorma seria possível 292 

fazer chat on line com a turma por meio do aplicativo, ações interativas, atividades com 293 

hora marcada, dentre outras atividades, facilitando assim a vida dos estudantes que não 294 

dispusessem de um computador no momento. O discente Daniel Vasconcelos realizou uma 295 

crítica relacionada às redes sociais quanto a responsalibidade de quem estaria enviando e 296 

recebendo a mensagem. Houve a publicação de uma mensagem “não é hora de parar”, sem 297 

antes conversar com o Conselho para uma tomada de decisão tão importante que acabou 298 

gerando comentários desnecessários e de acordo com a opinião de diversos alunos ficou 299 

parecendo que foi uma decisão unilateral. Solicitou que a gestão analisasse a continuidade 300 

das atividades tendo em vista que a maior parte dos alunos precisavam pegar transporte 301 

público para ir para Universidade, portanto, eles teriam uma exposição maior ao vírus por 302 

estar circulando em ambientes aglomerados. Falou sobre sua preocupação com o estagiário 303 

em  ser vetor de transmissão do novo coronavírus, suas atividades estariam voltadas ao neo 304 

nato e ao idoso. Sobre o ambiente virtual, externou que teve a oportunidade de escrever um 305 

capítulo no PetSaúde em que estava trabalhando com a interprofissionalidade onde as 306 

diretrizes curriculares nacional já abordaria o tema de aprender a aprender, relatou que os 307 

alunos não teriam problemas em aprender a utilizar a ferramenta do Moodle e que também 308 

havia a preocupação com o cumprimento do calendário calendário acadêmico, 309 

aproveitando o ensejo e a presença da Profa. Lucélia Sales solicitou que fossem tecidos 310 
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comentários em relação as atividades extracurriculares tendo em vista que 311 

desempenhariam atividades remuneradas, inclusive com bolsas pagas pelo Ministério da 312 

Saúde e com atividade em campo. Profa. Lucélia Sales informou que esta foi uma 313 

preocupação muito grande junto à equipe, falou que entrou em contato com a coordenação 314 

Municipal do PetSaúde, pois esta seria ligada à Secretaria Municipal de Saúde e sugeriu 315 

que entrassem em contato com o Ministério da Saúde, pois para o Ministério da Saúde o 316 

projeto não teria férias ou recesso, portanto a recomendação seria que seguisse com a 317 

orientação da Universidade de duas semanas de recesso, informou que naquele mesmo dia 318 

à noite seria publicada uma nota com as recomendações a serem seguidas. Profa. Ilka do 319 

Amaral iniciou falando que todas as decisões tomadas pela gestão seriam voltadas ao bem 320 

da academia, voltada a toda comunidade e não somente aos estudantes, portanto, diante da 321 

reunião com os pró-reitores que havia sido realizada pela manhã o entendimento foi que a 322 

Universidade iria parar, no momento que a gestão chegou na reunião com o Vice-323 

Governador tiveram a surpresa que a UFAL já tinha parado, pois tinha uma situação muito 324 

específica a exemplo de professores retornando das férias em outros países, mil novos 325 

alunos adentrando à Universidade, além do retorno dos alunos da casa para as aulas. 326 

Relatou que as instituições privadas estavam com o indicativo de parar e que as 3 (três) 327 

instituições públicas (Uneal, Ifal e Uncisal) ficaram de conversar no sentido do momento 328 

da paralização, ante este ponto, decidiram reunir os Conselhos para discussão. Ao 329 

vislumbrar que o Conselho da Uncisal precisaria de 72 (setenta e duas) horas para reunir, 330 

perceberam que somente seria possível a realização da reunião na quinta-feira 331 

(19/03/2020), portanto, baseado em todo o boletim técnico dos infectologistas da reunião 332 

dos pró-reitores a gestão pensou que a reunião com o Conselho pudesse ser somente na 333 

quinta-feira, no entanto perceberam que estariam equivocados e fizeram a reunião com o 334 

Consu naquele mesmo dia. Mostrou que a decisão de paralização das aulas naquele 335 

momento não foi técnica e sim social, pois a comunidade acadêmica estaria assustada. 336 

Deixou claro que nenhuma decisão tomada pela gestão teria motivação de prejudicar o 337 

estudante ou o servidor e que o Reitor e Vice-Reitora foram eleitos para a comunidade em 338 

geral, não somente os estudantes, docentes ou servidores. Nada mais havendo a tratar, 339 

Profa. Ilka do Amaral Soares, às dezoito horas e quarenta minutos, agradeceu a todos, 340 

pediu orações para o enfrentamento da pandemia e encerrou a sessão. Eu, Amanda de 341 

Mesquita Vasconcelos Fonseca, Coordenadora Administrativa do CONSU, lavrei a 342 

presente ata que após lida e aprovada deverá ser assinada por todos os conselheiros 343 

presentes à sessão. 344 

Henrique de Oliveira Costa __________________________________________________  345 
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